
会議概要（令和４年１月１７日） 

 

案 件  議会基本条例の検証について、その他 

 

１ 議会基本条例の検証について 

  議事課長より、別紙「議会基本条例の検証について」に基づき説明。その後、今

後の検証項目について、各委員から意見聴取。各委員の意見は以下のとおり。会派

に持ち帰り、検証項目も含めて、まとめた意見を持ち寄り次回、会議を進めていく

ことを確認。 

 

・議員の発言については、質問、質疑、討論などがあるが、議員間「討議」について

は、これらとは別のものであり、議論を経て、一定の結論を導き出すものである。

１２月議会の議員提出議案に関するやり取りは、質疑であり、討議ではないので、

同じように考えてはいけない。 

 

・災害時の対応について、２７年前の阪神・淡路大震災時、市議会は個々の議員は地

域で活動していたが、議会としては特にしていない。あえて言えば議場に作業着を

着ていたくらいで非常時の対応をしたとは言えない。さらに踏み込んだ具体的な対

応を検討してみては。 

 

 

２ 委員会のインターネット中継について 

  １２月議会の録画映像を視聴した感想等、各委員から意見聴取。 

  内容は以下のとおり 

 

・文教厚生常任委員会の映像が撮影角度もよく、一番見やすい。 

・字幕までは不要だが、簡単な次第を添付していればさらにわかりやすいのではない

か。 

・音声は十分聞き取りやすい。 

 

委員長より、コロナ禍で市民の傍聴も難しい現在の環境も踏まえて、来年度からの公

開に向けて前向きに検討することを提案。会派に持ち帰り協議し、次回に意見を聴

取する旨を確認。各委員の意見は以下のとおり。 

 

・コロナ禍で傍聴に行けない市民のためにもネット中継を進めたい。 

・今できることを発信していくことは必要である。 

 



 

３ オンライン意見交換会について 

 

  委員長より参加者募集を行ったが、応募がゼロであることを説明。個別に声掛け

を行うとともに、最終決定は正副委員長に一任することを確認。 

 

 

４ その他 

  なし 

 

 

５ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

  令和４年２月４日（金）午前１０時に開会することを確認。 

以 上 


